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本报讯 （记者 刚鑫雨 通讯员 王召
义） 8月 14日，市政协八届六次常委会议召

开，会议主题是围绕脱贫攻坚协商议政。会议

一改过去在会议室里传达文件、听取汇报、讨

论发言的刻板模式，将会场直接搬到农村，让

政协常委们走进田间地头，接地气、沾泥土、连

民心，让政协协商更加务实有效。市政协主席

陈国重，市政协领导何俊章、张志伟、刘军政、

韩自敬、张业启、张耀峰、余占营、张延芳参加

活动。副市长焦慧娟到会通报情况，并听取委

员建议。

在骑岭乡白马村，与会的政协常委们走进

扶贫车间，详细询问扶贫车间运营情况，深入

了解其在带动贫困群众脱贫中的作用。在焦村

镇槐树村易地扶贫搬迁点，如何确保群众“搬

得出”“留得住”成为各位政协常委和镇、村干

部热烈交流讨论的话题。在焦村镇靳村的桑园

里，常委们就扩大蚕桑种植面积和生产规模，

提高产品产量、质量和品牌价值，拉长产业链

条等进行了热烈讨论。一路上，参加会议的政

协常委们顶着烈日边走、边看、边议，与参加会

议的市政府领导、乡镇党委政府负责人和村干

部进行深入细致的交流，为加快推进我市脱贫

攻坚工作出谋划策。

实地考察后，与会的政协常委们趁热打

铁，在焦村镇政府会议室召开了会议。焦慧

娟代表市政府向各位政协常委详细通报了

全市上半年扶贫工作开展情况，来自教育、

卫生、金融、文化、民营企业、社会团体等不

同界别的 10 位政协常委围绕行业扶贫进行

了发言，为我市脱贫攻坚工作建言献策。会

议还书面传达了全国政协系统党的建设工

作座谈会和河南省委十届六次全会暨省委

工作会议精神。陈国重作了总结讲话，张志

伟主持会议。

就做好当前以及近期重点工作，陈国重在

讲话中指出，广大政协委员和政协机关干部要

进一步提高思想认识，提升政治站位，增强参

与脱贫攻坚工作的责任感。要发挥政协优势，

做好调研、深入思考、主动开展监督、围绕脱贫

攻坚工作积极建言献策，着力提升履职实效。

要发扬担当精神，政协班子成员要带好头，做

好分包贫困村帮扶工作，政协机关驻村工作队

一定要将工作做实做细。陈国重特别强调，各

位政协常委要带领广大政协委员同参与脱贫

攻坚一样，积极参与我市全国文明城市创建，

带头规范言行举止，宣传、支持创文工作，要密

切关注创建工作的重点难点和薄弱环节，积极

建言献策。

如何让政协履职真正能够掌握基层实情，

表达群众呼声，提出务实有效的意见建议是市

政协近年来一直探索的重要课题。这次常委会

议，市政协办公室提前向各位常委发出通知，

号召政协常委认真开展个人调研，在深入了解

基层情况的基础上再进行集中考察、座谈交

流，确保了常委会协商的良好效果。下一步，市

政协将继续开拓创新，进一步增强调研、视察、

提案等政协履职的实效，真正通过政协平台为

全市发展建睿智之言、献务实之策、聚合众之

力。

他曾是风穴路街道党屯社区老党支部书

记、退役老兵，现虽已从岗位上退下来，但仍

是村里的“老家长”，整天操劳着村组的“家务

事”。为全村百姓日复一日、年复一年地奉献

着余热。他就是汝东远近闻名的老书记赵同

才。

提起党屯社区赵同才的大名，方圆十里

八乡的差不多都认识他，且不光认识还因为

感情极深，他可谓朋友遍地。他的知名度不光

是因为当干部时为群众办好事多、感情深，更

重要的是他为人正直、两袖清风、侠骨肝胆、

扶贫助弱。这是受其家风影响：严治家、敬长

辈、明事理、守法律、知荣耻、晨健体、不欺人、

守信义、睦邻里。“见贫苦亲邻，须加温恤”。他

的故里原系武术之乡，自小贫苦出身的他，不

怕吃苦，自幼喜爱练武，一有空就活动手脚、

锻炼筋骨。后又参军，在部队期间他勤于习

武，练就一手擒敌拳法。回地方后又拜前辈老

拳师郭老元、于章才为师，学了中华民族的传

统武术套路。他练功习武，不逞强称侠，为的

是强自身扶正义，为村民办好事、办正事。

他时刻铭记“不忘初心，牢记使命”的社

会责任。虽然是年过 70的老人，在每年村里

秧麦两季防火防盗、确保安全的禁烧工作中，

仍不分昼夜照常值班，酷暑寒冬，不间断巡逻

在村户、超市等地。遇事他敢说敢为、以理服

人，果断处理一些难缠问题，配合社区“两

委”，认真做好安防工作。有人说“六七十岁

了，还跟着年轻人跑啥哩，可坐家歇了。”可他

说：“趁现在身体还可以，跟着跑跑也有好处，

坐家闲着也怪无聊，能干就干着，村里不出

事，百姓也就平安了。”

现在的赵同才仍不服老，小车不倒只管

推，整日兢兢业业干实事。抓铁有痕，踏石留

印，整天为村组群众的事跑前跑后。村组里的

民事纠纷，他都积极调解处理，谁家有红白大

事，他一大早就跑去帮忙，听说谁家有困难

了，他都主动上门问明情况，能帮大忙帮大

忙，帮不上大忙帮小忙，经济上紧缺，他主动

想办法帮助解决。婆媳出现不和他都乐意出

头，讲法律、明事理，劝公婆、说儿媳，以理服

人、秉公处事。多年来，经他处理解决的民事

纠纷不计其数。

目标不变，志向不变。赵同才真挚地表示

了他本人的意愿和决心：只要身体条件许可，

他还要一如既往地为党为祖国为建设党屯社

区的美好家园克难攻坚，作出力所能及的贡

献。以共产党员的标准严格要求自己，继续发

挥模范作用，永葆革命青春，真正做到全心全

意为人民服务。以一步一个脚印的实干精神，

积极为群众工作，用毕生的精力，为人民利益

发挥晚年的光和热。 郭丰哲 王江

本报讯 （记者 李晓伟 通讯

员 史军锋） 8月 6日，市城管局执

法人员接热心群众举报，称广成东路

景观大道党屯段边沟被某些农家饭庄

当作了泔水池，随意倾倒泔水垃圾，不

仅臭气熏天，而且使附近的草地和树

木都濒临枯死状态。

接到举报后，执法人员和园林工作

人员第一时间赶到现场。他们立即对

附近的村民进行调查走访，得知是

附近某饭店为图方便，把未经处理

的泔水直接倒进了景观带内，造成

了景观带的损坏。执法人员与园林

工作人员按图索骥，顺着污水的来

源跟踪追击，找到了这家饭店，责令

其立即停止违法行为，对景观带内

的泔水进行清理，并对草地和树木

进行补种。当事人认识到自己的错

误行为后，表示今后不再向景观带

内倾倒泔水，并尽快将草地和树木

补种到位。

执法人员呼吁广大市民，积极自

觉抵制各种不文明现象，如遇随意乱

倒垃圾等行为，请直接拨打电话 12319

进行举报。

又讯 （记者 李晓伟 通讯员

王丹涛 裴文涛） 8月 14日一大早，

裴艳敏、武帅斌、刘朝锋等 5名商贩就

来到市城市管理局，将一面印有“执法

为民，心系百姓”字样的锦旗送到该局

工作人员手中，以表达他们对城管执

法真心为民服务的由衷感谢。

原来，随着我市硕平花海、九峰山

等旅游景点的开放，汝南产业集聚区霍

阳大道西段交通枢纽的作用日益凸显，

一时间大量小商小贩蜂拥而至，部分小

吃摊贩长时间占道经营，使宽阔的道路

时常出现堵塞。据 2017年夏季统计数

据显示，该处占道经营流动商贩数量曾

一度达到 160余家，这些商贩随意占道

经营，给过往车辆、行人带来了严重的

安全隐患，并造成了极大的市容环境卫

生治理难题。

为有效解决这一突出问题，该局汝

南中队深入开展走访调查工作，了解到

这些商贩大部分是附近汝南街道、蟒川

镇和王寨乡的群众，还有一部分来自汝

阳等地。考虑到做生意的群众谋生不

易，该局决定在不影响交通和市容秩序

的前提下，按照“六统一”的原则施划夜

市摊点区域，并进行规范管理。

今年 6月，经多方努力和协调，汝

南夜市摊点确定选址在霍阳大道扶贫

开发移民搬迁安置小区东侧。经过一

个多月的紧张施工，7月 26日，汝南夜

市摊点终于正式投入使用，首批入驻

的 25家商贩已正常营业。

面对商户们送来的锦旗，该局负

责人表示汝南中队要严格按照“两方

便一尽职”的原则，本着方便群众、方

便商贩的态度，尽职做好夜市管理工

作。也希望首批入驻的夜市商贩大实

行好夜市自治管理模式，以市区锦绣

路夜市为模板，争取把汝南夜市打造

成为我市南部地区一道靓亮的餐饮业

名片，助力我市全域旅游发展。

我市安排部署食品安全工作

本报讯 （记者 吴伟伟） 8月 14日，我市食品安全工

作会议召开。会议回顾总结了 2017年以来的食品安全工作，

并对下一步工作进行安排部署；表彰了 2017年食品安全先

进单位及个人。市领导刘鹏、焦慧娟、赵三壮出席会议。

周口市安监系统考察团莅汝

本报讯 （记者 李晓伟 通讯员 樊向华） 8月 14

日，周口市安监局局长胡恩勇带领该市安监系统考察团莅

汝，就我市安全生产执法和综合监管平台应用情况展开交

流、探讨和学习，并召开座谈会。市委常委、常务副市长刘鹏

与考察团座谈交流。

李游到临汝镇下访督导

本报讯 （记者 梁杨子 通讯员 李帅丹） 8月 14

日，市委常委、政法委书记李游到临汝镇下访，就近期重点工

作进行督导调研。李游先后来到临汝镇洛界路沿线、镇市场

中心等地实地察看镇容街貌整治提升工作，并慰问该镇中心

执法队工作人员。

市领导为夏西村扶贫工作送“清凉”

本报讯 （通讯员 平党申） 8月 14日，市产业集聚区

管委会副主任魏俊涛与市总工会相关负责人到夏店镇夏西

村，调研指导脱贫攻坚工作并给夏西村艾草加工扶贫车间送

来 4台工业喷雾风扇，为夏西村扶贫工作送“清凉”。

本报讯 （记者 宋乐义 通讯员 赵向丽） 8月 13

日，记者从市教育发展基金会获悉，省民政厅为我市教育发展

基金会颁发了“慈善组织公开募捐”资格证书，这是该基金会

于今年 3月被认定为“慈善组织”后的又一件大事。

我市教育发展基金会成立于 2014年 7月，登记管理机关

是河南省民政厅，业务主管单位是河南省教育厅。五年来，市

教育发展基金会以“弘扬中华民族优良传统，汇关爱，助教坛，

树重教风尚，建和谐教育，努力为我市教育事业的均衡发展做

出应有的贡献”为宗旨，广泛争取爱心人士的关心、支持，做好

慈善募捐、慈善捐赠等工作。截至目前，共接受捐款 500余万

元，公益活动支出 320余万元，分别开展了扶贫助困、大病救

助、慰问教育事业人员、奖教助学等活动，200余名特困、贫困

教师、学生得到资助，20余名重病教师、学生得到救助，800余

名优秀教师得到奖励，50余个优秀学校得到表彰，对促进我

市教育事业发展起到了积极的推进作用。

◆8月 15日，硕平花海自媒体传播第一届论坛在蟒川镇

政府会议室召开，论坛的主题是“自媒体，传播汝州，弘扬正能

量”。 高兴

◆8月 10日，我市第八届“成长杯”游泳比赛在市游泳馆

举行，本次比赛分为成人组和少年组，共吸引了 120余名游泳

健儿参赛。 饼干
◆8月 13日，市住建局举行“转作风、重实干、树标杆、走

前列”主题道德讲堂，此次道德讲堂共有七个环节，分别是唱

歌曲、看短片、学模范、诵经典、做承诺、做点评、送祝福等。市

住建局共 120余人参加活动。 梁杨子
◆近日，市住建局创园办组织人员对我市骑岭乡、大峪镇

等 10个已申报河南省园林城镇的乡镇进行初检，对照《河南

省园林城镇标准》对申报材料和实地建设情况逐项考察，并对

存在的问题作出具体指导。 彭笑萍

◆为维护申请执行人的合法权益，近日，市房产管理中心

档案室积极配合市法院执行局查询被执行人房屋登记信息。

截至 7月底，共查询并出具房屋证明 2562份，为执行工作提

供了确切证据。 陈瑞敏

近日，笔者在丹阳路中段散步时看到我市一地标性

建筑的灯牌坏了，猜一猜到底是第几人民医院？请及时认领维

修。 饼干

8月 13日，笔者经过广成东路米庙镇路口时，看到

一群人赤膊在路边乘凉，面前是出入我市的要道，背后是米庙

镇的地标石，这种乘凉方式十分引人“瞩目”。 鑫雨

市政协将常委会议开到田间地头
为政协履职着上务实底色

“献身国防 建功家乡”系列报道之七

赵同才：为党屯百姓献余热

我 市 教 育 发 展 基 金 会
获慈善组织公开募捐资格证书

乱倒泔水污染景观带 按图索骥巧抓倾倒者
城管助汝南夜市开张 商户送锦旗表示感谢
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8月 14日，市住房保障管理中心组织施工队对朝阳路分包路段破损树围进行维护。

梁杨子 摄

微友在【好消息！汝州的贫困户子女拿着这几

项东西，就可申请助学金啦！】后留言

@凝听花语：又到一年升学季。记得多年以

前，每到这个时候，都会有贫困学子因为家庭困难

而求助于新闻媒体，在新闻媒体的呼吁和协调下，

一些爱心人士爱心企业慷慨解囊，使他们顺利入

学。最近几年来，我市相继开展了金秋教育扶贫计

划，人大代表、政协委员、工商界人士纷纷加入到

为贫困学子捐献爱心的行列中，帮助有志学子圆

梦大学。今年，我市教育部门建立“金秋教育扶贫·

奖教助学”项目，把我市贫困村建档立卡贫困家庭

的子女列为救助对象。这真是一个好消息！希望符

合条件的孩子，珍惜机会，尽快办理。同时，希望你

们心怀感恩，努力学习，以优异成绩回报社会和父

母，并将这份情意传递下去，以己之力，帮助别人，

为社会和谐尽一份力。

@楠启：发展教育的基金启动，帮助贫困学子

梦圆大学，是件惠及民生的事、善事，很受欢迎。

微友在【汝州人快来看！“鸠占鹊巢”这种行为

要不得！】后留言

@萌啊萌：之前就遇到好几次这种情况，但苦

于没有地方反映建议。希望有责任心的公众号能

发挥新闻媒介作用，在服务栏增加反馈建议的入

口，一方面能让汝州发展中的问题得到“吐槽”修

正，另一方面也起到舆论监督的作用 ~

@枫雨：很多城市无绪发展的共享单车已经

成为城市疾病，纠治难度很大。汝州的城市公共自

行车系统很好，希望大家都倍加爱护，做到不在停

车处乱停车，也希望政府多投入，建设更多的公共

自行车停放点。


